

La Lettre Mensuelle

Une publication mensuelle du Bureau de l'Association



ENTRE NOUS, la chronique de Gif

« Une écologie injuste et farfelue »

Dérivant du mot « vigne » car originellement, ces motifs ornementaux incluait des cepes ou des pampres, elle font leur réapparition après une si longue absence... Mais qui donc ? Les vignettes, bien sûr. Et cette association avec la vigne me semble clairement de mauvais augure...

Disponibles gratuitement (au début) à compter du 1er juillet 2016, elles seront remises aux automobilistes volontaires en fonction de leur numéro d'immatriculation. Leur couleur devrait permettre de classer les véhicules en fonction de la pollution produite.

Et dès cette toute première étape, une sourde inquiétude me saisit : Un véhicule sans étiquette est-il un véhicule polluant, et donc interdit, ou bien un véhicule qui n'a simplement pas été étiqueté ?

Pour pallier ce problème, les villes intéressées par les contrôles pollution ou l'accès à des places de parking « respirables » ont demandé à utiliser la lecture automatique des plaques d'immatriculation. En croisant ces données avec le fichier des cartes grises (le document précise la date de première immatriculation) le contrôle est simplifié. Mieux (ou pire), il n'est plus nécessaire d'identifier les voitures avec une vignette... Et là voilà en grand danger de disparition ! Cherchez l'erreur.

Cette vignette, encore appelée « pastille », sans doute parce qu'elle sera difficile à avaler, se décline en 7 versions, depuis la bleue (zéro émissions) jusqu'à la noire pour tous les véhicules essence et diesel immatriculés avant le 31 décembre 1996, catalysés ou non. Et c'est là que se situe l'aspect le plus injuste et le plus farfelu de cette remarquable trouvaille. Simplement deux exemples :

1. Une **Honda Civic de... 1974** satisfait encore aux limites d'émissions en vigueur actuellement... Ce qui ne l'empêchera pas d'avoir droit à une belle pastille noire (catégorie 6) qui lui interdira, sous peu, de circuler dans toutes les grandes agglomérations françaises.
2. Une **Peugeot 607 D** de 2000, avec filtre à particules, ne pourra prétendre qu'à la pastille marron (catégorie 5) alors qu'elle est bien plus vertueuse qu'une **Renault Laguna 2.0dCi de 2010** !

On voit ici que l'attribution des fameux sésames se fera, pour des raisons de facilité, en fonction des années de mise en service et non sur une **évaluation réelle des émissions polluantes**. Cette vignette est donc une solution bancale ou, pour être plus précis, une solution injuste. Pour rétablir une certaine équité, il faudrait accorder des dérogations au cas par cas en fonction du modèle et des options (notamment le filtre à particules). Un casse-tête administratif totalement ingérable.

Et pour ajouter à la confusion, la mairie de Paris, qui est la première à prendre des mesures d'interdiction de circulation des véhicules trop polluants dès juillet, a adopté une classification différente de celle du ministère. Il serait temps que la France adopte un discours clair et simple, assorti de mesures justes, mais ce n'est sans doute pas assez compliqué pour notre administration.

GIF



Publications de l'Association

Envoi à tous de la **Lettre Mensuelle** pour le mois de mai 2016 (303 envois). La chronique de *Gif* ce mois s'intitulait : « *Quoi de neuf ?* ». Les quelques membres ayant un retard de cotisation de 2 ans ne reçoivent plus cette publication jusqu'à régularisation.

[en savoir plus...](#)

Envoi à tous de la **Lettre du cyber-conseiller** pour le bimestre mai/juin 2016 (303 envois). Au sommaire : Au secours mon PC ne démarre plus - Astuces pour onglets internet - Et Bloctel apparut - Quand votre Windows s'arrêtera t-il - J'ai tout compris des envois d'e-mails - Protégez votre iPhone sous IOS9 - Maîtrisez le navigateur « Edge » - Allez-vous craquer pour Google Home.

Les quelques membres ayant un retard de cotisation de 2 ans ne reçoivent plus cette publication jusqu'à régularisation.

[en savoir plus...](#)

Mise en ligne du compte-rendu du voyage et de la croisière à Venise. Un grand merci à Cecile GERARD.

[lire le compte-rendu...](#)



Des nouvelles des Anciens

En juin, nous devons à nouveau déplorer un décès. Celui, suite à un malheureux accident, de **Jean-Marie TAVERNEAU**, membre associé depuis 3 ans, à l'âge de 66 ans.



Nous déplorons également la démission de **Robert GALIANA**. Il nous quitte pour se livrer, dans sa province, à d'autres activités.

Pour les 50 ans de son fils Grégoire, **Jerôme MORIN** a construit un tableau animé pour expliquer son mode de vie. Ce tableau animé lui a demandé environ 300 heures de bricolage.

[en savoir plus ...](#)



Publications Unisys

Parution de UNISYS CLEARPATH CONNECTION, juin 2016. Sommaire : Programme Clearpath forward, Clearpath MCP Bronze et Silver, Nouveautés Clearpath ePortal 7.0, Les clés d'une restauration réussie, ePortal gagne en simplicité.

[en savoir plus ...](#)



Publications Fnar / Ufr

Parution du mensuel AU FIL DES JOURS n° 113 de juin 2016. Sommaire: Congrès FNAR/UFR, Régime universel retraites, Autonomie, Plateforme AGE, La lettre de la CFR.

[en savoir plus ...](#)



Astronomie et Astronautique

Parution « **la lettre du guide du ciel** » n° 110 du 1er juin 2016. Au sommaire notamment : Photo exceptionnelle de Saturne, Les rendez-vous astronomiques de juin , Le guide du ciel 2016-2017, toutes les phases de la Lune en 2016.

[en savoir plus ...](#)

Sur le blog **ASTRONOMIE et ASTRONAUTIQUE**, **1**-Les dernières découvertes de l'Univers : ondes gravitationnelles, Sommes-nous seuls dans l'Univers, Existence d'une 9^{ème} planète, Rosetta Philae et Tchouri, Carte du ciel sur Android. **2**-Le point sur l'exploration du système solaire : Mars, Pluton, Cérès, Vénus, Jupiter. **3**-La sonde JUNO arrive dans la banlieue de Jupiter. **4**-En 2022, on dévie un astéroïde.

[en savoir plus...](#)



Ceci devrait vous intéresser ?

Connectez vous ou abonnez vous au [compte TWITTER](#) de l'Association. Ce mois :

- Seniors sur les routes : les maires demandent un effort budgétaire
- Pour bien vendre un véhicule d'occasion
- Des chercheurs créent un processeur à 1000 coeurs
- Avec SIERRA, OSX devient macOS : terminé Flash, Silverlight, QuickTime et Java
- L'Europe se lance dans l'étude des ondes gravitationnelles
- Une nonagénaire saute en parachute pour son anniversaire
- Toujours mieux chez soi et plus longtemps en 2030
- Paiement cash, chèque, carte bancaire : tout savoir

[accès à Twitter AAU ...](#)



Des nouvelles du site Internet

Participer activement au Forum, initier ou s'inviter dans les discussions, c'est montrer de l'intérêt pour les idées et les préoccupations des autres membres, c'est montrer clairement son adhésion active à l'Association.

[accéder au forum ...](#)

Outre l'arrêt de l'envoi des publications aux membres ayant 2 ans de retard de cotisation, leur accès à l'espace protégé est supprimé jusqu'à régularisation de la dette.

